

消費者との接点を増やせ! 社員1.7万人の意識変革に乗り出す東京ガスのネット通販事業

財界

ZAIKAI
a Japanese business biweekly

本業の深掘りへ
「中古住宅ファンド」に
本格的に取り組む
三井住友信託銀行の思惑

夏季特大号
7/9
2019

◎インタビュー
国際協力銀行総裁
前田 匡史
日本M&Aセンター
会長
分林 保弘

社員の過半は
外国籍
期待を超える商品づくりでグローバル展開を
アサヒグループHD・小路明善の感動共有論

グローバル経営を支える経営哲学とは?

本誌主幹

村田 博文

東日本税理士法人
会長 長 隆
撮影 菅田 勤





たかはし・やすよ

歯学博士。1985年日本大学歯学部卒業。日本大学歯学部矯正学教室入局。2004年青山高橋矯正歯科医院開業。日本矯正歯科学会認定医、東京矯正歯科学会所属、一般社団法人・アミチエ ソン フロンティエールインターナショナル ジャパン上級理事をつとめる

びを再構築したいと考えています。矯正して歯を並べるよりも、歯を使って骨格をきれいにすることによって、患者さんを笑顔にできたり、人生を明るく元気にすることができ。そういう意味では、自分自身、矯正歯科というのは天職だと思います。

これはおそらく美容医療の分野で活躍されている池田先生も同じだと思います。

池田 仰る通りですね。今は美容医療の世界も顔を変えないという新

ります。例えば、年配の方では肥満になつて奥様から無呼吸症候群ではないかと疑われた方が、うちで矯正治療を始め、頸の位置が変わり、呼吸も楽になってよく眠れるようになつたとのお話をありました。

あとは最近多いのは、頭が痛い、体がだるい、風邪をひきやすいといふ患者さんです。お子さんにも多いですね。

池田 子供の患者さんも多いんで

高橋 ええ。口の中がガタガタにすか。

池田先生は人を美しくしな
いということへの思いや探求心が非
常に強い方で、わたしも大変尊敬し
ています。こちらこそ今日はありが
とうございます。

わたしは東京で生まれ、父が歯科
医だったこともあり、小さい頃から
将来は歯科医になるものだと思って
いました。いろいろ勉強していく中
で、普通の歯科とは違う矯正という
分野に興味を持つようになりました。
歯を使って、正しい顎の位置を見つ
けたり、曲がっている顎を治したり、

その後、大学を卒業して、矯正専門の医局に入りまして、そこで6年間勉強し、認定医となりました。実は主人も同じ矯正歯科医です。それまでは主人のところを手伝っていたのですが、自分で独立して、自分が責任をもつて患者さんを治したいと思うようになりました。

池田 独立される時に周りから反対されたりはしなかったのですか。

高橋 かなりされました（笑）

開業したのが42歳の時でしたから。

わたしとしては、子供が小学生から中学生に進学したので、ちょっとは子育ても落ち着くだろうと思っていました。しかし、やはり、周りの人たちは子育てもあるし、この年齢では遅いとか、いろいろ言われました。ですが、わたしはどうしても自分でやりたくて、独立したのです。

池田 退路を断つてということですね。

高橋 ええ。青山高橋矯正歯科院は、歯並びを治す矯正専門の歯院

科 医 で の 部 痛 い は つ
する整形ではなく、自らの若さを維持するというステージに入っています。やはり、年齢に関係なく、見た目が若い人というのは、元気でいきいきしている人が多いのですよね。そやってうちのクリニックにやってきた患者さんが元気になって帰つていく姿を見ると、こちらも嬉しくなりますね。

頭痛や肩こりの原因が
歯かも知れない：

池田 実際、患者さんとしてはど

「多くの方々を笑顔に、元気にするためのお手伝いを!」

東京皮膚科・形成外科 総院長

青山高橋矯正歯科医院 院長

池田 欣生 × 高橋 康代

東京・青山で矯正歯科医として独立して16年余。本来あるはずの人間の機能を再構築したいと考えているのが青山高橋矯正歯科医院院長の高橋氏。池田氏同様、「対症療法ではなく、その人に合った治療方法を考えて健康にしていくこと」が信念だ――。

**患者さんの人生が
明るく豊かになるために**

池田 今回は青山高橋矯正歯科医
院院長の高橋康代先生に「登場いた
だきました。人は歳を取ると全体の
骨のバランスが変わってくるもので
す。わたしが再生医療などの研究を
進める中で歯というのはなかなか難
しい分野で、専門家である歯科医の
意見を賜ればと思って高橋先生を
ご紹介いただきました。

まずは高橋先生の自己紹介からお
願いできますか。



いけだ・よしお

大阪医科大学卒業。1996年大阪医科大学附属病院形成外科入局。同大学附属病院形成外科病棟医長、東海大学病院形成外科・美容外科臨床助手を経て、2000年大阪いだクリニック開院。04年銀座いだクリニック開院。現在は東京皮膚科・形成外科総院長の他、東海大学病院形成外科非常勤講師、一般社団法人・JAAS日本アンチエイジング外科学会理事長をつとめる



子さんは上顎が狭いのです。わたしは、上顎を拡げないとならない。口の中が狭い為に滑舌が悪く、何を話しているのか分からぬ。そこを指摘されるとコンプレックスを抱くようになります。消極的になってしまい、時によつてははじめることもあるのです。

池田 その原因是分かっているのですが、硬いものを噛まないという子が硬いものを噛まないということもありますし、柔らかいものや簡単に溶けるものを食べる傾向がありますよね。そうなると脳が噛むという機能を忘れていく。

だから、顎の大きさは成長しないし、特に今はゲームをしていて下ばかりを向いているので、生活習慣でどうしても口を開けやすくなつて、口で呼吸するようになる。脳というのはどうしても樂見えようとすると、鼻で呼吸をしなくなるのです。その結果、上顎を使わなくなるので、使わない機能は正しい成長を促しません。だから、上顎が拡がらないまま成長していくと、歯並びが悪くはない。だから、上顎が拡がらないと、歯並びが悪くはない。だから、上顎が拡がらないと、歯並びが悪くはない。

代なのが分かりませんけど、歳を取つたのだから仕方がないとか、どこかで諦める瞬間があるのです。周りの人たちも60代になって若くなりたいなんておかしいと言う人が多いのです。でも、わたしはそれって自然のことだと思ってます。特に、日本はこれから人生100年時代を迎えます。だつたら、例えば、自分が50歳になつて20代とか30代の若かった頃に戻りたいと考えるのは当然のことだと思うのです。そ

うな無理だよと言つたらそれで終わってしまいますけど、若かった頃の自分に戻るために、わたしは、わたしだつたらどんなことができるだろうかと。そのためにこれからも勉強したいと思ひますし、そういうお手伝いができるような仕事ができればいいと思っています。

高橋 これは同感ですね。こういふ言い方が適切かどうかわかりませんが、美容整形の先生というのは今この顔をきれいにするとか、「今」を治すじゃないですか。でも、池田先生は対症療法ではなく、患者さんが描く「美しい未来の姿」に合わせて最善解を求めてる。そういう探求心というか、患者さんの将来を考えているというはす、「い」と思ひます。わたしも来年60歳になります。人生100年だと考へたら、まだ40年もあるのです! これからをどう生きるかを考えると、やっぱり元気に明るく生きていきたい。わたしに活力を与えてくれるのは患者さんの笑顔。多くの方々を本来の輝く姿に戻し、笑顔で「ありがとうございます」と感謝される。これがわたしの生きる喜びでもありますし、生きているかぎりは使命として続けていかなければなりませんと考へています。

池田 最後に、高橋先生が健康を維持するために心掛けていることはありますか。

わたしはある慈善団体の上級理事を務めています。その団体の理念は「人生を愉しむことが人道支援に繋がる」というもの。世界中の華やかな舞踏会に出席し、この年齢のわたしがこんなにも輝ける! その活動が多くの人々に活力を与えられる信じています。ロングドレスを着ることも日常になりました。舞

なつている原因というのは、今のおが診ている患者さんの約8割以上は上顎を拡げないとならない。口の中が狭い為に滑舌が悪く、何を話しているのか分からぬ。そこを指摘されるとコンプレックスを抱くようになります。消極的になってしまい、時によつてははじめることもあるのです。

高橋 やはり、昔と違つて若い子が硬いものを噛まないということもありますし、柔らかいものや簡単に溶けるものを食べる傾向がありますよね。そうなると脳が噛むという機能を忘れていく。

だから、顎の大きさは成長しないし、特に今はゲームをしていて下ばかりを向いているので、生活習慣でどうしても口を開けやすくなつて、口で呼吸するようになる。脳というのはどうしても樂見えようとすると、鼻で呼吸をしなくなるのです。その結果、上顎を使わなくなるので、使わない機能は正しい成長を促しません。だから、上顎が拡がらないと、歯並びが悪くはない。だから、上顎が拡がらないと、歯並びが悪くはない。

高橋 アメリカでは歯の矯正は親の責任という考え方根付いてるのですが、日本では矯正イコール歯並びを良くするための治療という認識に留まつて、トータルに物事を判断するようになります。そういうことで体力もつく集中力もアップする。そうやって立つ、しっかり呼吸をする、しっかりと正しい顎の位置で噛めるようになります。呼吸が変わることで、子供たちが健康というものの根本からしっかりと向き合い始めるのです。

池田 要するに、身体の機能はすべてが関連しているから、トータルで考えなければいけないのですよね。あるお母さんが「うちの子は、なぜか保健室にこもつてしまつて……」とお話をされました。お腹が痛いと言い、すぐに保健室に行つてしまつた。でも薬を飲んで治らない。ところが、わたしのところに来てレントゲンを撮つたときに原因が分かつた。レントゲンを見て、こんなに背骨が曲がつていて、呼吸も浅く、喉が腫れていながら治るわけがないと思つていたお母さんは、まさか歯医者でそんなのが治るわけがないと思つていた

なり、下顎も育たなくなり最終的に長期をしつかり見ていくことが大事で、親は子供の歯並びだけを気にするのではなく、この子がなぜ口呼吸なのか、なぜ頭痛や肩こりがあるのか、なぜ猫背なのか、なぜ風邪引きやすいのか、なぜやる気がないのか、もし歯に原因があるのであれば、そこの原因をしつかり取り除くこと大事だとお伝えしています。

高橋 あるお母さんが「うちの子は、なぜか保健室にこもつてしまつて……」とお話をされました。お腹が痛いと言い、すぐに保健室に行つてしまつた。でも薬を飲んで治らない。ところが、わたしのところに来てレントゲンを撮つたときに原因が分かつた。レントゲンを見て、こんなに背骨が曲がつていて、呼吸も浅く、喉が腫れていながら治るわけがないと思つていたお母さんは、まさか歯医者でそんなのが治るわけがないと思つていた

ので、本当に驚いていました。矯正治療で上顎を拡げるという治療は、実は鼻腔を広げることにも繋がります。結果、呼吸が楽になる、だから長期をしつかり見ていくことが大事で、親は子供の歯並びだけを気にするのではなく、この子がなぜ口呼吸なのか、なぜ頭痛や肩こりがあるのか、なぜ猫背なのか、なぜ風邪引きやすいのか、なぜやる気がないのか、もし歯に原因があるのであれば、そこの原因をしつかり取り除くこと大事だとお伝えしています。

だから、わたしたちは子供の成長期をしつかり見ていくことが大事で、親は子供の歯並びだけを気にするのではなく、この子がなぜ口呼吸なのか、なぜ頭痛や肩こりがあるのか、なぜ猫背なのか、なぜ風邪引きやすいのか、なぜやる気がないのか、もし歯に原因があるのであれば、そこの原因をしつかり取り除くこと大事だとお伝えしています。

そこで副鼻腔炎(蓄膿症)の予防や、無呼吸症候群の改善にも繋がるのです。呼吸が変わることで、子供たちが健康というものの根本からしっかりと向き合い始めるのです。

そうすると子供たちが正しい姿勢で立つ、しっかり呼吸をする、しっかりと正しい顎の位置で噛めるようになります。そういうことで体力もつく集中力もアップする。そうやって立つ、しっかり呼吸をする、しっかりと正しい顎の位置で噛めるようになります。呼吸が変わることで、子供たちが健康というものの根本からしっかりと向き合い始めるのです。

たかが歯かもしれないが、それ自ら整える力をてるようになつたり、顎の正しい位置を見つけることによって左右の身体のバランスを自ら整える力をてるようになつたり、わたしはそういうお手伝いをして、日本が明るくなるとわたしも思つていています。

たかが歯かもしれないが、それ一生笑顔でいられるような手伝いができるかも知れませんが、一生自分の歯があつて、自分の歯で食事ができ、一生笑顔でいられるような手伝いができるかも知れませんが、一生自分の歯があつて、自分の歯で食事が



舞踏会に参加したり、トロンボーン演奏したり、常に挑戦続けることが高橋さんのモットーだ

青山高橋矯正歯科医院

〒107-0062 東京都港区南青山4-6-2

TEL 03-3401-3663

HP <http://www.aoyama-kyousei.com/>

東京皮膚科・形成外科銀座院

〒104-0061 東京都中央区銀座2-11-8 ラウンドクロス銀座3F

TEL 03-3545-8000

HP <http://www.251901.net/>